

LA CLINIQUE

III^e ANNÉE

JANVIER 1897

No. 6

REPRODUCTION

CLINIQUE MEDICALE

DE L'ENTÉRALGIE

HOPITAL DE LA CHARITÉ.—M. LE PROFESSEUR POTAIN

Ces jours derniers entraît dans notre service un homme âgé de cinquante-sept ans, exerçant depuis longtemps la profession de comptable. Peu de temps avant son entrée, il avait été pris brusquement, une demi-heure environ après le repas de midi, d'une douleur très vive de l'hypocondre droit s'étendant de là à l'hypocondre gauche, s'irradiant d'autre part dans tout l'abdomen, principalement autour de la région ombilicale. Un malaise notable, des nausées, puis des vomissements alimentaires survenus peu après l'apparition de cette douleur paroxystique durèrent à vrai dire peu de temps ; la douleur elle-même ne persista pas au delà de deux à trois heures, durant lesquelles elle se produisit surtout par accès de dix minutes environ.

Une certaine fatigue, une courbature assez pénible semblaient avoir terminé cette crise, sous l'influence de laquelle notre malade se trouvait cependant encore lorsque nous l'avons examiné.

Cette crise n'était pas précisément inopinée pour lui : depuis sept ans, en effet, il avait des accès de ce genre qui se répétaient assez régulièrement, presque mensuellement. Dans les premiers temps, les crises étaient de médiocre intensité ; dans l'intervalle, le